

La lettre

Repères & Actions

La lettre des militant.e.s des Ceméa

Paris, le 13 juin 2022

Présentation des Rencontres de l'Éducation Nouvelle 2022

Les Rencontres de l'Éducation Nouvelle, les fameuses REN, sont aujourd'hui un événement régulier, structurant fédérateur pour notre mouvement. Ainsi après un été de Congrès en août 2021 à Poitiers, c'est à Amiens que nous retrouverons du 24 au 28 août 2022, pour ces REN, une occasion d'échanger et de travailler sur nos pratiques en éducation nouvelle, mais aussi de débattre, de prendre le temps de la rencontre et... de découvrir Amiens.

4 stages

Cette année, les rencontres s'organiseront autour de 4 stages :

- > [Pédagogie et éducation nouvelle](#)
- > [Transition écologique et éducation nouvelle](#)
- > [Lutte contre les discriminations et éducation nouvelle](#)
- > [Éducation critique et éducation nouvelle](#)

Un séminaire sur "notre démocratie interne"

Dans le prolongement des travaux engagés lors du congrès de Poitiers en 2021 et du séminaire commun d'octobre 2021, un séminaire - en parallèle des 4 stages - abordera les thématiques suivantes :

- Une présentation détaillée du fonctionnement du réseau,
- Un rappel des différentes instances du réseau, en précisant leurs rôles et fonctions,
- La circulation, les canaux de diffusion de l'information dans le réseau,
- Des interventions externes présentant des modalités de fonctionnement démocratique spécifiques (syndicat, chercheurs et chercheuses, conseil juridique, des modalités de fonctionnement dans certaines AT...),
- Des apports sur les différentes formes de démocratie,
- Des apports sur l'histoire des Ceméa dans son organisation démocratique,
- Des apports sur la question de la prise de décision et ses conséquences dans des dynamiques de groupes...
- La place particulière de l'AN dans le réseau.

Ce groupe sera constitué de **2 personnes, mandatées par chaque association territoriale** : un ou une permanente, membre de l'équipe de direction de l'AT, et un administrateur ou une administratrice, membre du bureau du CA de l'AT.

Des invité-es

Pendant ces REN, des rencontres et échanges avec des invité-es chercheur-euses, acteur-rices de terrain seront aussi proposés. Nous souhaitons axer ces discussions autour des enjeux et des défis qui se présentent à un mouvement comme le nôtre. Après une période de grands bouleversements et de remise à plat, du fait, entre autres, de la crise sanitaire que nous traversons, il est impératif d'interroger notre modèle de société. Deux discussions seront organisées :

- Camille PEUGNY et Pierre FERAND viendront nous parler de leur regard actuel sur « la jeunesse »,
- Pascal PLANTARD et Clémence BOUFFROY viendront nous parler de leur regard actuel sur « la place du numérique ».

Les soirées

Elles permettront de partager et de débattre sur des questions spécifiques, de participer à un ciné-débat, de partager une expérience portée par un groupe, une équipe. Ces temps seront ouverts et libres. Il est possible de faire, dès maintenant, des propositions en les transmettant à **David RYBOLOVIECZ** : david.ryboloviecz@cemea.asso.fr

Inscription et questions pratiques

Chaque militant-e qui souhaite participer aux REN est invité-e à s'inscrire [via ce formulaire](#).

Ces rencontres se dérouleront à l'Auberge de jeunesse d'Amiens du **mercredi 24 août à 10h** (possibilité d'arriver la veille au soir) et se termineront le **dimanche 28 août** à 12h.

L'inscription des participant-es se fera en deux étapes :

- Une première étape, dès aujourd'hui (et au plus tard pour le 1^{er} juillet 2022), pour une inscription à l'événement [via ce formulaire](#)
- Une seconde étape, mi-juillet, pour renseigner les jours et heures d'arrivée.

À ce jour, malheureusement, et nous nous en excusons, il ne nous est pas possible d'organiser l'accueil des enfants.

Appel à coups de mains

Vous souhaitez donner un coup de main, manifestez votre intérêt.

L'organisation des REN est, cette année, pilotée par l'Association nationale en lien avec les Ceméa Picardie. L'association territoriale proposera des temps de découverte d'Amiens et de ses alentours.

Pour autant, nous aurons tout de même besoin de militant-es pour donner un coup de main dans le groupe accueil (déplacements, aménagement des espaces, accueil des participant-es...). Si vous êtes intéressé-es et que vous avez de la disponibilité, vous pouvez prendre attache auprès de **Laurent GAUTIER** : laurent.gautier@cemea.asso.fr

L'ensemble du staff sera attendu à Amiens dès le 22 août.

Jean-Baptiste CLERICO

[Vers toutes les lettres « Repères & Actions »](#)